

Tarbes le 15 septembre 2014

POUR SAUVER LES SCIENCES EN FRANCE

du 26 Septembre au 19 Octobre 2014

**Sciences en marche organise une “marche” symbolique
qui reliera plusieurs grands centres universitaires de France et convergera à Paris.**

Cette marche aura pour but de sensibiliser le public sur l'importance des métiers scientifiques dans notre société. Nous souhaitons ainsi créer un débat public afin d'informer les élus sur les difficultés que rencontrent l'Enseignement Supérieur et la Recherche. À chaque étape, des points presse, des conférences, et des animations scientifiques seront organisés.

Né de l'initiative d'un groupe de chercheurs et personnels du CNRS à Montpellier en juin 2014,

Sciences en marche est organisé autour d'un comité de pilotage, de 12 comités locaux d'organisation et de 6 comités thématiques. Cette association réunit aujourd'hui plus de 2000 personnes chercheurs, ingénieurs, techniciens, doctorants, étudiants, acteurs de l'Enseignement supérieur et de la Recherche ainsi que des sympathisants afin de marcher sur Paris entre le 26 septembre et le 19 octobre 2014.

Pourquoi cette marche ?

Cette année, l'Agence Nationale de la Recherche (ANR), qui distribue depuis 10 ans l'essentiel des financements de la recherche, ne peut financer que 8% des projets qui lui ont été soumis, soit moins de 800 projets de recherche, toutes catégories confondues. L'Enseignement supérieur et la Recherche traversent une crise profonde. Beaucoup de chercheurs n'ont plus les moyens financiers de travailler efficacement. La généralisation des contrats à durée déterminée, alliée à la faiblesse des débouchés publics ou industriels dans de nombreuses disciplines, détourne les jeunes des formations et des métiers de la Recherche... La situation actuelle est lourde de conséquences à long terme, pour la Recherche, la production de connaissances, sur l'activité économique du pays dans un contexte international très compétitif et, plus largement, sur la culture démocratique qu'entretient l'esprit critique développé par la recherche. Trois mesures nous semblent urgentes pour inverser la tendance et faciliter l'emploi des docteurs; et la diffusion de la culture scientifique, dans les entreprises et la fonction publique:

- 1) La mise en oeuvre d'un plan pluriannuel ambitieux pour l'emploi statutaire dans la Recherche et l'Enseignement supérieur
- 2) Le renforcement des crédits de base des laboratoires et des universités garants d'une recherche fondamentale de qualité,
- 3) La reconnaissance du Doctorat en Science dans les conventions collectives.

Sciences en marche est soutenu par des scientifiques médaillés dont Artur Avila médaillé Fields

En Bigorre

Une marche est prévue le vendredi 26 septembre 2014. Elle partira du Pic du midi et aboutira à Toulouse le 2 octobre. Elle passera à pied et à vélo par Lannemezan, Lombez et Tournefeuille. Le 26 sept. des activités variées (visite du Pic du midi, animations scientifiques) à destination du grand public et des médias seront organisées. À 10h, un groupe de marcheurs partira du sommet vers Artigue pour relier ensuite à vélo le Centre de Recherche Atmosphérique (Lannemezan), la prochaine étape. Pour en savoir plus:

- Le site officiel de Sciences en marche: <http://sciencesenmarche.org/fr/>
- Bande Dessinée explicative sur <http://sciencesenmarche.org/fr/bigfiles/poster-BD>
- Sur la marche: <http://sciencesenmarche.org/fr/participer-a-la-marche/>
- Comité Pic du midi : sciences-en-marche-picdumidi@googlegroups.com
- membre du comité local: CABANAC Rémi, rcabanac@irap.omp.eu, 06 84 88 33 93